Progreso, técnica y moral

El progreso material se reduce a la técnica y la técnica es una cosa neutral que sirve para el mal y para el bien. El mismo hierro puede ser empleado para segar la mies o para matar (Bigourdan).

Cuando realizamos un progreso técnico, ignoramos sus consecuencias buenas o malas. El aumento del poder del hombre, pues, exige un mejoramiento moral del hombre.

Se multiplicaron las relaciones entre los pueblos, los viajes se hicieron asombrosamente rápidos. Se pudo decir que ya no había distancias. Parecía que con ello la humanidad iba a ser una gran familia. El resultado ha sido que se ha avivado la hoguera de los odios.

La técnica, cuando avanza sola, sin que la acompañe el progreso moral, produce un desequilibrio en las fuerzas totales de la civilización.

Si en el más breve tiempo-ha dicho Mannhein-no logramos alcanzar aquel grado de racionalidad y moralidad en el campo de autodominación y dominación de la sociedad que hemos alcanzado en el campo de la técnica, nuestra civilización habrá de hundirse por causa de esa falta de proporcionalidad.

Malo es el canibal sin conciencia que se traga a los hombres en la selva. Mil

CASA DIOCESANA DE EJERCICIOS

NOVIEMBRE

24-30 Ferroviarios. Rdo. D. B. Pelegri. DICIEMBRE

1- 7 Estudiantes. Rdo. D. R. Freixes. 8-14 Señoritas.

15-21 Jóvenes.

veces peor puede ser el dictador sin moral pero dueño de la técnica moderna: El puede aniquilar a millones de hombres en pocos días valiéndose de las cámaras de gas.

Malo es el salvaje de la montaña sin principios éticos y provisto de unas flechas. Mil veces peor puede llegar a ser el ateo puesto al frente de un Estado poderoso, si alcanza a disponer de las bombas atómicas.

No lo olvidemos, la instrucción y la técnica son espadas de dos filos. **************



El Primado de Checoeslovaquia, enfermo

El Primado de Checoslovaquia, Arzobispo Joef Beran, de Praga, se encuentra gravemente enfermo en el hospital de fa prisión de Ceske Budejovice, al sur de Bohemia. Padece insuficiencia circulatoria.

Mons. Beran, que cuenta 70 años de edad, fué detenido por las autoridades comunistas en junio de 1949. Luego fué confinado en un monasterio, sin que se celebrara después ningún juicio público. Se le acusa de «actividades antiestatales». Lo cierto es que se opuso siempre a las peticiones de los dirigentes comunistas de que anunciara públicamente su lealtad hacia el régimen rojo.

Antes se había opuesto con la misma tenacidad a las pretensiones de los nazis alemanes, por lo cual fué castigado a trabajos forzados en el campo de concentración de Dachau. Cuando los comunistas le amenazaron con llevarlo a un campo de concentración, él abrió un armario, sacó el sucio uniforme penitenciario usado antes en Dachau, y dijo a los emisarios comunistas:

-Ya estoy acostumbrado a él. No tengo inconveniente en volvérmelo a poner...

Menos sonado que los Cardenales Wyszinki, Mindszenty y Stepinac, el Primado de Checoslovaquia es tan digno de nuestra admiración v de nuestras oraciones como eilos,

Los protestantes aspiran a la «unidad»; pero no pueden alcanzarla: no tienen Papa.

La Iglesia primitiva

Poco después de Pentecostés surgió en Jerusalén el primer grupo de cristianos, fruto de la predicación de San Pedro y otros apóstoles.

Su espírituu y modo de vida nos lo refleja así San Lucas en el Libro de los

Hechos Apostólicos:

«Todos los que creían vivían unidos, teniendo todos sus bienes en común: pues vendían sus posesiones y haciendas y las distribuían entre todos, según la necesidad de cada uno. Todos acordes acudían con ans edad al Templo, partían el pan en las casas y tomaban su alimento con alegría y sencillez de corazón, alabando a Dios en medio del general favor del pueblo ... ».

Efecto de esta vida de perfección y sencillez evangélica fué la rápida propa-

gación del Cristianismo.

A mediados del año 58 después de Cristo escribía ya San Pablo: «Desde Jerusalén, girando a todas las partes hasta el Ylírico (actual Yugoeslavia) lo ha Menado todo el Evangelio de Cristo».

De los 32 Papas que sucedieron a San Pedro hasta el Papa Melquiades (año 311), 30 murieron mártires de su fe a manos de los verdugos. Los dos restantes murieron en el destierro...

No todo es negrura en la moderna Filosofía

Ha sido derrotado el determinismo, que materializaba el universo y ahogaba las energías activas del espíritu. En ello se ha empleado Bergson con éxito brillante. y la misma Física nos ha llevado al principio de la indeterminación. El finalismo se impone sobre el mecanismo. La Física nos muestra la enorme complicación del universo como obra de una inteligencia suprema y sobre su inmenso campo se cierne la idea del misterio. El tomismo. al que no se concedía derecho de ciudadanía en la república de los filósofos, ha obtenido la más brillante rehabilitación.

La filosofía marcha por un camino donde alborea la esperanza.

¿Qué la Iglesia actual no es ni sombra de aquella primitiva? ... Ciertamente, si se mira sólo a la masa amorfa de católicos de papel, que son católicos porque figuran sus nombres en los cinco Libros de la Casa Rectoral.

Pero ¿qué tienen que aprender de los primeros fieles las religiosas contemplativas de los 3.200 monasterios que hav en el mundo, que viven en un «comunismo cristiano» de evangélica pobreza?

¿Y los 25 Obispos muertos bajo el So-

viet?

¿Y los 25.000 misioneros? ¿Y las 60.000 misjoneras?

¿Y tantos y tantos millares de sacerdotes encarcelados o muertos por los co-

¿Y los millares de religiosos o religiosas que ejercen la caridad en los hos-

pitales?

DIA DEL EMIGRANTE

El día 30 de noviembre se celebrará el «Día del emigrante», destinado a recoger fondos para auxiliar a los emigrantes necesitados.

Hay millones y millones de emigrantes españoles en Francia, Argentina, Cuba, Venezuela, Brasil, Bélgica, Portugal, In-

glaterra, Argelia, etc., etc.

«La importancia que la Iglesia concede a las misiones entre emigrantes-dijo recientemente Pío XII-se puede deducir del número siempre creciente de los sacerdotes dedicados a ellas»...

Él Papa difunto definió así al Capellán de emigrantes: «Estará pronto a improvisarse como maestro, enfermero, procurador ante los organismos civiles, promotor de honestos esparcimientos...».

Sabido es que los emigrantes necesitados, si no se les socorre en sus ingentes v aterradoras necesidades, al dejar su Patria, dejan también a su Dios y a su rey, si acaso lo tuvieron.

Las limosnas, a la Oficina Central de Madrid o a la Oficina Diocesana. Todas ellas trabajan por tan caritativo fin a pleno rendimiento y en plan absolutamente gratuito.